
首先，为了确认什么是中・小学一贯制教学，我们邀请了京都光

华女子大学的西孝一郎副教授以“什么是中・小学一贯制教学”为题

做了本次讲座，他讲到如何促进中・小学一贯教学以及小学和初中衔

接的必要性。我们也因此认识到在小学和初中之间建立一个接力区进

行顺利接力的重要性。 

西孝一郎副教授还参加了会后的意见交流会，并根据自己的经验

对委员会成员的意见提出了明确的建议。非常感谢您，西孝一郎副教

授。 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

教育企划课，门真市市教育委员会事务 

             电话：06-6902-5779  

电子邮件：kyk02@city.kadoma.osaka.jp  

于 12 月 17 日星期五在门真市市教委举办了第一次筹备会议。教育厅厅长致

辞，参加人员进行自我介绍和筹备会的介绍后，讨论了小学・初中一贯制教育的问

题。第一次会议在紧张的气氛下进行，但随着会议的进行，参加会议的人员能够表

达自己的意见，相互交流。 

建设新学校 

通信 

发布于 2022 年 1月第 2 期 

（门真市教育委发行） 

门真市第四中学校区建设新学校的第一次筹备会议! 

目前小学的 PTA 与中学的交流较少。因此小学生的家长们对升学了解不多。

将来实现中・小学一贯制教学时，我们家长也许能有了解更多的升学信息。 

实现中・小学一贯制教学的同时，我们也担心教师的工作量过重。 

 交流意见 您对中・小学一贯制教学（义务教育学校）有什么看法？ 

通过中・小学一贯制教学，家里的哥哥姐姐可以照顾弟弟妹妹们。对于父母都

有工作的家庭来说，我认为孩子们之间有更多的互动是好事儿。 

西副教授谈到的接力区的教育确实很重要。从孩子小学到初中学学习环境的

突然变化。我的孩子开始上初中时，她很伤心，因为她说再也见不到小学的老

师。我认为有中・小学一贯制教学是很有必要的，因为孩子们可以在这里见到他

们的小学的老师们，而且对 9 年学习能有一个清晰的认识和规划。 

新学校开学后，初二、三的学生因为有升学考试。我们也担心校园环境

变化和老师们会太忙，会造成学生不安情绪从而影响升学考试。 

 门真市的中・小学一贯教学的目标是什么？ 

教委阐明了门真市建立的中・小学一贯制学校

（九年义务教育）的概念（草案）。 

其目的是实现“自我确立，树立自我形象”。为

了实现这一目标，学校的课程规划与教学楼建筑的设

计尤为重要。 

为了缩减小学六年级和中学一年级之间的差距，

我们还解释了义务教育的特点，如整个九年的教育活

动根据儿童身心发展规律划分 4-3-2 制度（4 年，

3 年，2 年）（学习内容与其他学校相同）。 

 校址在哪里？在此期间，学生们将如何？ 

 什么是中・小学一贯制教学？ 西孝一郎教授的讲座 

我们还收集了许多其他宝贵意见。 

从现在开始，我们将举办第四中学校区的小学・初中一贯制的研讨会。包括学校设施的发展，建设一

个新教学楼的同时，必须保证施工现场和施工期间学生们的正常校园生活。在这次筹备会议上，我们提交

了三个主要布局方案，教育委表示「经过对比我们决定在胁田小学的现址上建造新学校的教学楼。在施工

期间，胁田小学的学生们将去砂子小学上学。同时将建设临时教室以应对砂子小学的教室不足问题。」 

关于新学校建设，主要包括三所学校之间的合作、新学校的规模大小、安排校内移动路线、确保操场面

积、费用、施工期、学生的上学路线、施工过程中对儿童学习和周围社区的影响。我们将在多方面考虑，

并将在下次会议上讨论这些具体问题。 

  

先進校視察 

            

活动预告 

联系方式 

 
１月１２日星期三 
京都市立凌风小学

校・中高等学校 

 
２月８日星期二[日程安排 
・学校施工图 
・施工期间的学校管理 
・上学的路线 

 
大约在三月底或四月初 
・关于学校发展的基本计划（草
案） 
・令和 4 年需要探讨的问题 

视察 第二次会议 第三次会议 

您也可以访问我们的网站去了解更

多信息。 


